

# Notas Municipales

Sesión del 28 de Mayo de 1921

Preside don Pedro Clemos y asisten los señores Blanco, Marsellá, Trifón, Rueda, Moreno, Frauca y Martínez.

Se lee el acta anterior y se aprueba, así como también las cuentas informadas y las nóminas del mes de mayo y las de los empleados del Molino en la tercera decena de mayo.

## CUENTAS.

El Bocal, por 42 cipreses, 84. Vicente González, por material empleado en una desinfección ordenada por el Juzgado, 13. Aniceto Gil, por jornales empleados en el Cementerio, 40. Ingresos del molino en la segunda decena de mayo, 1210'98. Gastos 878'95.

## INSTANCIAS.

Balbino Sanz, Casimiro Morales y Manuel Hernando, solicitan ser incluidos en el sorteo de parcelas.

Vicente Hernández hace la misma petición por ser incultivable la que le correspondió y se le dé de alta en la contribución de una callería.

Serafin Moneo solicita autorización para limiar una acometida del 1 de Chapinerías.

Arguas Ochoa y C.<sup>a</sup> solicita permiso para colocar rótulos indicadores del Garaje.

Francisco Cascán Pérez, solicita la vacante de suplente de sereños.

Dionisio Sánchez desea se coloque el número 9 en la casa que designa del Patio por razones que expresa.

Teodoro Soria pide se le ponga en posesión de la parcela que se le despojó o de lo contrario que se obre en idéntica forma con todos los que las tienen en arrendamiento.

Comunicación del Alcalde de Fustiñana participando que corresponde pagar al Ayuntamiento 217'70 pesetas por 10.000 robadas de pastos.

José María Puyo presenta plano y descripción del edificio que proyecta construir en la Virgen de la Cabeza.

Teodoro Golmayo solicita ser empadronado.

Mariano Bona y Miguel Serrano piden ser incluidos en las listas de beneficencia.

Francisco Lasheras solicita que el sepulcro 542 se inscriba a nombre de Blasa Villamayor.

## EL SALÓN NOVEDADES.

Lucio Ledesma, Presidente del Consejo administrativo del Salón Novedades, solicita autorización para instalar el teatro en los solares de la Plaza de Toros.

Catalina Calvo manifiesta que no pudo quitar los hartos que se le ordenó por estar enferma, pero que se halla conforme con suprimir el cerramiento y dejar a criterio del ayuntamiento le abone, lo que crea justo por cesión del terreno.

## POR LA CATASTROFE DE PAMPLONA.

El Alcalde de Pamplona dá las gracias al Ayuntamiento por el envío de 500 pesetas para las víctimas de la catástrofe de Pamplona.

## QUEJAS DE VECINOS.

Los vecinos de la calle de Eza y Camino de Ronda se quejan de que no se arreglen los pavimentos que están intransitables por los baches.

El señor Blanco manifiesta que tienen mucha razón los sufridos vecinos de esas calles en las quejas que mencionan, pues sin querer culpar a nadie, dice, no sa-

be porque no se cumplimentaron los acuerdos de 8 de abril de 1918 en el que se destinaban 7000 pesetas para el arreglo de la calle de Eza y el de 17 de julio de 1920 en el que se presupuestaron 68.000 pesetas para obras urbanas, y dice que se pueden ejecutar ahora puesto que con el canon de los foranos se obtendrán de 9 a 10 mil pesetas.

El señor Marsellá se queja de que los acuerdos no se cumplimenten y culpa a esa negligencia las quejas de los vecinos.

Al acordarse arreglar la calle de Eza, se pone a discusión si han de ponerse escaleras como antes se acordó.

El señor Blanco opina que no y pone por caso la calle de Cortadores, diciendo que como la mayoría son agricultores no podrán entrar en ellas.

El señor Martínez cree que deben ponerse escaleras, pues será el único medio de que se pueda conservar, y agrega que nada tiene relación este caso con el de la calle de Cortadores, porque en esa calle pueden entrar por el otro lado.

El señor Trifón se muestra contrario a las escaleras.

El señor Marsellá comprende la intención de las gradas que solo es aminorar el desnivel de la calle pero cree que se podía dejar ahora sin ponerlas hasta que llegase el nuevo plano ya que entonces como se marcan nuevas calles podrían entrar por ellas los carros.

Después de larga discusión, en la que se observan los inconvenientes y ventajas de las escaleras y se culpa al exceso de peso que llevan los carros cargados, se acuerda arreglar la calle sin escaleras, salvando su voto el señor Martínez.

## MAS QUEJAS Y UN PICADILLO.

Los vecinos de Dominicas, Vellilla y Alfaro presentan una relación de los acuerdos que se tomaron para la construcción del caño de la Enseñanza lamentándose de que sean postergados por otras obras solicitadas después y pidiendo se les autorice para la construcción de pozos negros.

El señor Blanco opina que no se les ha postergado, porque las obras que ha realizado el Ayuntamiento como son la del Juicio, Cortes y Cofre no podían dejarse, ya que constituían focos de infección o sufrían filtraciones.

El señor Marsellá insiste en su opinión ya conocida de ejecutar llas obras por orden riguroso de petición.

El señor Frauca opina que lo primero debe hacerse lo más necesario.

Como estos dos señores defienden cada uno su opinión, el señor Frauca dirigiéndose al señor Marsellá, dice: « Observo que es usted muy parcial », respondiendo el señor Marsellá al señor Frauca: Como que tengo una fábrica de harinas en esas calles, el parcial es usted.

El Martínez cree que se debe prescindir del orden de petición y considera urgente la construcción de la alcantarilla de la estación por la necesidad de arreglar el camino por ser el tránsito de toda la población flotante de Tudela opinando que el camino no debe arreglarse sin antes construir la alcantarilla, ya que el gasto que ahora se hiciese sería nulo.

Pasa a estudio de la Comisión.

EL SERMÓN DE SANTA ANA.

El R. P. Fray Bartolomé acepta el encargo conferido por el ayuntamiento para el sermón de Santa Ana y da las gracias al ayuntamiento.

EL NUEVO PLANO.

Se hace cargo el ayuntamiento del nuevo plano enviado por el

arquitecto, dejándolo para estudio.

## APROBACIÓN DE GASTOS.

Se aprueba la factura de gastos de asistencia a la reunión que se celebró en Castejón al tratar de la partición de Bardenas que importa 16'50.

## PAGO DE IMPUESTOS.

Se acuerda conceder de plazo hasta el 10 de Junio para el pago del impuesto perruno.

Id. para el impuesto creado a autos, motos, bicicletas, coches, miradores, rótulos, puertas y ventanas que se abren al exterior.

Concediendo 3 días para el pago del canon de Montes de Cierzo con el apremio de primer grado.

## LOS GRANEROS.

El secretario dá cuenta de los graneros que están sin pagar y pregunta si se ha de abonar el interés como se ha hecho otras veces. Se contesta que si.

## REPARTO DE CÁRCELES.

El Presidente de la Junta de Cárceles del Partido reclama 616'49 pesetas que corresponde pagar a Tudela en el reparto del primer trimestre, Conformes.

## EL DIRECTOR DE LA BANDA.

Se da cuenta de cuatro solicitudes presentadas para la vacante de Director de la Banda Municipal, siendo nombrado por unanimidad don Juan Iñurrieta, Director de la de Tafalla.

## LA LICENCIA DE UN CONCEJAL.

Conforme con el informe del asesor, se ratifica la licencia concedida al concejal señor Castillo.

El señor Blanco mantiene su opinión y salva su voto.

## EDIFICIOS RUINOSOS.

Los veedores presentan una relación de los edificios que amenazan ruina, figurando entre ellos el Teatro.

Se acuerda pasar a los propietarios una comunicación concediéndoles un mes de tiempo para arreglarlos.

A propuesta del señor Martínez se acuerda que con relación al teatro sea el arquitecto quien reconozca el teatro, pues puede prestarse a suspicacias y él no puede pasar por el solo informe de los veedores, ya que anteriormente por lo que el arquitecto manifestó se permitió la apertura del coliseo.

## INFORMES.

Cementerio. Accediendo a lo solicitado por Domingo Martínez y desestimando la petición de Ramona Bona.

Policía Rural. Accediendo a lo solicitado por Serafin Moneo.

Montes de Cierzo. Conforme a lo solicitado por Carmelo Salvatierra, Mariano Carcavilla, Julián del Barrio y Cristina Borja.

Desestimando la de Lucio Garnica por haber dejado pasar el tiempo concedido para la roturación.

Policía Urbana. Autorizando las obras solicitadas por Pedro Bermejo siempre que se atenga al artículo 81 de las Ordenanzas.

Conforme a lo solicitado por José María Puyo haciendo constar que la línea de la fachada y parte que dá al solar se marcará cuando solicite la alineación necesariamente como es reglamentario.

Nombrando para ocupar una vacante de la brigada de limpieza a Anacleto Martínez.

## SÍNDICO SEGUNDO.

Se procede a la tercera votación para el nombramiento de síndico siendo elegido el señor Rueda por 4 votos, uno el señor Marsellá, otro el señor Trifón y dos papeletas en blanco.

## EL CEMENTERIO.

El señor Blanco da cuenta de

que se están empleando algunos obreros en la limpieza del Cementerio. Conformes.

## UN FOCO DE INMUNDICIAS.

El mismo señor ruega se haga una visita a la calle de la Misericordia va al Queiles porque con las basuras que se han amontonado constituye un foco de infección.

El alcalde promete atender el ruego.

## EL PRECIO DE LA CARNE.

El señor Blanco se queja de que al ayuntamiento se haya culpado de que la carne se venda una peseta más cara que en Zaragoza y Pamplona siendo únicamente de la Junta de Abastos.

Como el mismo señor dice, se hace eco de las censuras recogidas del arroyo que se hacen de la Junta de Abastos constituyendo un caso inaudito el que esté integrada por tres individuos del mismo gremio.

El señor Clemos le contesta que el no es ganadero sino administrador y que sólo forma parte de la Junta de Abastos un solo ganadero.

El señor Marsellá manifiesta que de algún ganadero tenían que asesorarse para la compra y venta y para las cotizaciones de lanas y pieles.

En lo referente al precio, se lamenta de que esté más cara y dice que el Presidente le indicó tenían que reunirse para bajar el precio y la disculpa a la vez citando el tiempo que ha estado vendiéndose más barata que en todas partes.

El señor Frauca dice que son los días críticos en que la carne puede venderse barata.

Al preguntar si el precio que rige no será debido a las compras, le contesta el señor Marsella que bien pudiera ser esa la causa a no ser que se quiera dar a entender que hubo mala fé, a lo que el señor Frauca replica que no.

El señor Martínez dice que si no es reguladora es partidario de que se suprima contestando el señor Marsella que también participa de esa opinión pero en ocasiones y cita casos, hemos visto que sirve de tabla reguladora.

Se acordó que el Alcalde cite a una reunión a los señores de la Junta de Abastos.

## JUNTA DE AGUAS.

A petición del señor Marsellá se acordó citar a Junta de aguas.

## UN GUARDA.

El señor Trifón pide se coloque un guarda en el monte de San Julián. Conformes.

## LAS ORDENANZAS.

A petición del señor Frauca se acuerda citar a todas las entidades que anteriormente intervinieron en las Ordenanzas para proceder a su reforma.

## SILLAS PARA EL HOSPITAL.

El señor Rueda dá cuenta de haber entregado al Santo Hospital 160 sillas compradas por la Comisión que dió el beneficio en el teatro.

## UNA VACANTE DE COMISIÓN.

Para cubrir temporalmente la vacante en la Comisión de Policía Urbana, ocasionada por la licencia concedida al señor Castillo fué nombrado el señor Blanco.

Y se levantó la sesión.

Chorizos desde 6 pesetas kilo vende  
**FORCADA**

**M. RUBIO**  
Cirujano dentista de la facultad de Madrid y de la Institución Odontológica de París.  
Doctor de la Dental School Post-Graduate de New-York  
DENTISTA DE LA GUARNICIÓN  
Gaztambide, 21 2.º TUDELA Teléfono 36.